



Más de 70 personas participaron de la Mesa de Movilidad Humana y Personas Migrantes en Magallanes.

Director de Migraciones, Oscar Valenzuela Meza

“En Magallanes han sido expulsados menos de una docena de migrantes; en el país suman 600”

» Inauguran Mesa de Movilidad Humana y Personas Migrantes en Magallanes.

Con miras a fortalecer la integración y protección de derechos de las personas migrantes, más de 70 representantes de organismos públicos, sociedad civil y comunidades migrantes participaron en la inauguración de la Mesa de Movilidad Humana y Personas Migrantes. La iniciativa busca promover la coordinación intersectorial para facilitar el bienestar de la población migrante en la región. Durante la cita, se destacaron los avances en la atención a personas migrantes en la región, el fortalecimiento de la regularización migratoria y la implementación de un plan piloto para la inclusión educativa de niños y adolescentes extranjeros. Además, se presentó una propuesta de trabajo para 2025 que incluye la creación de comisiones enfocadas en derechos de mujeres migrantes y en fomentar la participación productiva.

Oscar Valenzuela Meza, director regional del Servicio Nacional de Migraciones, destacó los avances logrados en la región, como la duplicación de la atención presencial en los últimos seis meses y el desarrollo del programa “Magallanes 100NNA”. Este proyecto piloto busca regularizar al 100% de los niños, jóvenes y adolescentes extranjeros en situación irregular. Además, se presentó la propuesta de trabajo para 2025, que incluye la creación de una comisión enfocada en los derechos de las mujeres migrantes, con énfasis en el fomento productivo.

“Tenemos que también ser muy claros en qué migración queremos en Magallanes, debe ser una migración segura, ordenada, informada y regular, pero con una gran condición: que respete el Estado Derecho del país. Tiene que respetar las leyes y las normas. Yo puedo invitarlo a mi casa, pero usted viene a mi casa, pero respeta las normas de mi casa. Lo mismo es en Chile, yo no puedo aceptar que no respete las normas. Y

» “Queremos democratizar la información que hay en Fosis, Sercotec, Sence, Gobierno Regional, y no se trata de dar prioridad, sino básicamente para que las mujeres puedan postular a programas públicos”

si así fuese el caso, entonces a esa persona hay que, administrativamente o judicialmente, tramitar su salida. Este es el año, desde 2018, en que Chile habrán más extranjeros por vía administrativa. “La cifra exacta se va a cerrar el 31 de diciembre, pero estamos hablando, administrativamente, más de 600 y en Magallanes, menos de una docena”, subrayó.

Hizo hincapié que la migración debe ser ordenada y respetuosa del estado de derecho del país, destacando que, en Magallanes, se han logrado avances significativos en el control de la migración irregular. Asimismo, reafirmó el compromiso de trabajar de manera permanente para consolidar una gestión migratoria que combine eficiencia, inclusión y respeto por los derechos fundamentales.

“Queremos democratizar la información que hay en Fosis, Sercotec, Sence, Gobierno Regional, y no se trata de dar prioridad, sino básicamente para que las mujeres puedan postular a programas públicos, ya que la norma se los permite, pero por desconocimiento, porque no conocen la realidad, no pueden hacerlo. Ser mujer es complejo, ser mujer migrante es más complejo aún, y ser mujer migrante y jefa de hogar es triplemente complejo, y nosotros queremos dar un ejemplo en Punta Arenas para que pueda tener oportunidades de presencia productiva, y por eso quedamos en trabajar fuertemente esa línea en el año 2025”. **LPA**